

このまちの  
未来を



「守りたい」



夷隅郡市広域市町村  
圏事務組合  
消防本部



# 夷隅広域消防

## 女性消防士の紹介



夷隅郡市消防本部では、平成29年から女性消防士を採用し、現在「3名」の職員が勤務しており、消防隊員や指揮隊員として活躍！！

今年度救急隊員が1名誕生し乗務しています。

「男性の職場」と考えられている消防士ですが、訓練や経験を重ねることにより、女性もたくさんの消防業務に就くことができます。

今後も、女性消防士を採用して、「信頼」、「安心」できる消防士を育て住民のニーズに答えられるよう、日々努力してまいります。

当消防本部の女性職員の現状を紹介しますので、ぜひご覧ください。

# 女性消防士の割合 (全消防職員数)

- ・ 全国 5,069名 (164,167名) 3.1%
- ・ 千葉県内 257名 (8,014名) 3.2%
- ・ 夷隅広域 **3名** (196名) **1.5%**

※ 夷隅広域職員

令和4年4月1日現在

令和8年3月までに女性  
消防吏員の割合「5%」  
を目指しています。



## JFFW交流会

(Japan fire fighting  
woman's club)

年に一度のJFFW交流会では、全国から集まった女性  
消防吏員との研修や、業務に関する情報交換を行えます。

また、同じ悩みを持った方が多く集まっているので、  
とても有意義な時間を過ごすことができます。その後も、  
何か困った時に連絡を取り合い、他の消防本部の意見を  
参考にすることも可能です。

# 総務課



## ・ 経歴

平成29年採用 総務課付  
勝浦・大原消防署で毎日勤務

平成30年 千葉県消防学校初任科卒業  
大原消防署、消防隊

平成31年 大原消防署、救急隊

令和2年 勝浦消防署、救急隊

令和3年 総務課



- ・ 毎日勤務の仕事内容はなんですか。  
総務課は、消防業務の総合的な企画や消防の組織、職員の人事に関すること、消防の予算や経理などを行っています。
- ・ 今後の目標はなんですか。  
消防学校卒業後から消防隊として活動し、その後「救急救命士」として勤務していましたが、現場ではなく、総務課だからこそできる、女性職員が働きやすい職場作りに力を入れたいと思います。
- ・ 受験される方に一言。  
初めは、不安なことが多いと思いますが、夷隅広域は誰にでも気軽に相談できる職場環境であると思います。  
是非私達と一緒に夷隅広域の未来を守りましょう。

## 先輩からの一言！！

平成26年採用  
総務課 河野雅紀



救急救命士として数多くの救急現場に出動した経験を活かし、窓口対応や事務処理を臨機応変にこなす姿をみると非常に頼もしいです。まだまだ少数派の女性消防士ですが、佐久間副士長なら必ず活躍してくれると思います。

輝け！女性消防士！！

夷隅広域で皆さんと一緒に仕事ができることを、楽しみにしています。

# 大原消防署



## ・経歴

平成30年採用 大原消防署、消防隊  
平成31年 千葉県消防学校初任科卒業  
大原消防署、消防隊  
令和3年 千葉県消防学校救急科卒業  
大原消防署、救急隊



・消防学校救急科を卒業し、どの様な救急隊員を目指しますか。

市民の方々に安心して頼って頂けるような、優しく頼もしい救急隊員になりたいと思っています。

・休日の過ごし方はなんですか。

休日でも体力向上のために、時間を見つけてトレーニングやランニングを行なっています。そして、トレーニングの後はご褒美とストレス発散を兼ねてスイーツを食べることが楽しみの一つです。

・受験される方に一言。

私たちは日々訓練の中で多くの失敗を重ね、現場で苦しむ方々を救うための技術修得に努めています。苦しくても諦めずに挑戦することが、未来で誰かの命を救うことに繋がっていると思いますので、その一歩目である「受験」でも、諦めず最後の最後まで一緒に闘って頂けたら嬉しいです。

**先輩からの一言！！**

平成22年採用  
大原消防署 加曾利亮介

大浦消防士は、仕事に対して全力に取り組み、常に挑戦する気持ちを忘れず、職務に全うしています。

また、6月に消防学校救急科を卒業して、これから多くの救急現場に出動すると思います。消防隊から救急隊として活動する大浦消防士の活躍がとても楽しみです。

私達と一緒に夷隅広域で市民の方のために汗を流しましょう。



# 勝浦消防署



## ・経歴

令和3年採用 勝浦消防署、消防隊



### ・消防職員を目指した理由はなんですか。

私は、中学生の頃から「誰かの役に立ちたい」と思っていました。大学進学時、ドクターヘリが着陸し、活動している消防隊の姿、救急現場で処置をしている救急隊の姿を見て魅力を感じました。しかし、消防は男性というイメージが強く「女性でもできるのか」という不安があり「消防士になる」という決意を固められずにいました。その時に、夷隅広域消防でも女性職員が活躍していることを知り、私も大学4年間を過ごした夷隅広域で消防士になりたいと思い志望しました。

### ・どのような消防職員を目指しますか。

市民の方が不安や怖さを感じることがないように、臨機応変に素早く対応し、市民の方に寄り添うことができる消防職員を目指し、日々の訓練や教養に取り組んでいきたいと思えます。

### ・市民の方に意気込みを一言。

大学生から生活し始めた場所で消防職員になれたことを嬉しく思います。これから多くの方を助けることができるように日々精進して参ります。また、様々な場所でお会いする機会が増えると思うので、その時は声を掛けて頂けたら嬉しいです。まだまだ未熟ですが、夷隅広域の為に頑張りますので、宜しくお願い致します。

**先輩からの一言！**

平成29年採用  
勝浦消防署 竹内祐弥

当務の訓練・業務はもちろんのこと何事にも積極的に取り組み、空いている時間や非番日を活用して訓練等に参加しています。その日学んだことをしっかりと復習し、配属されて約3か月という短い期間ではありますが、消防職員として先輩上司に負けないよう日々自己研鑽に努めている姿勢に、自らも感化されています。

私達と共に高め合い、夷隅広域に貢献してくれる方を募集しています。



# 出産・子育ての制度



仕事と子育ての両立に必要な制度が、夷隅郡市広域市町村圏事務組合の条例及び規則で定められています。

## ・産前産後休暇

出産予定日前8週間にあたる日(多胎妊娠の場合にあっては、14週間)から出産の日後8週間に当たる日までの期間内休暇を取得することができます。

## ・育児休業

子供が3歳に達する日まで取得することができます。

## ・勤務の制限

妊娠中及び産後1年を経過しない女性職員は、深夜勤務、休日勤務、時間外勤務をしないことができます。

※特別休暇として、つわり休暇(14日の範囲以内)、生理休暇も取得可能です。



※夷隅広域でも  
マタニティ服の導入を  
予定しています。



# 女性用施設

現在、女性職員が隔日勤務を行っている勝浦消防署と大原消防署には女性専用施設が完備されています。

女性専用施設は、2部屋の個室、ユニットバス、洗面台、トイレ、洗濯機、更衣用ロッカーが完備されています。

2署合わせて最大8名が隔日勤務をすることが可能です。

また、女性専用施設はオートロックのため、男性職員は入れません。

## 勝浦消防署



## 大原消防署



# 食事風景

## 料理タイム

若手職員で食事を作ります。

消防飯はとにかく美味しいですよ。一度食べたら癖になります（笑）



夷隅消防と言ったらやっぱり  
タンタンメン。



本日のメニュー

ご飯、味噌汁、生姜焼き



※普段はみんなで  
食事していますが、現在はソー  
シャルディスタンスを保つため、少  
人数で食事をして  
います。

いただきます。

# Q&A



**Q 体力面に自信がないのですが、大丈夫ですか。**

**A** 体力は、入庁後の訓練で身につくので心配はいりません。

**Q 消防学校ではどのような訓練をしますか。**

**A** 国の基準に基づいた800時間（6か月間）の教育訓練を実施しています。内容は基礎教育、実務教育、実科訓練、その他（視察研修、所属研修など）です。

**Q 食事を作ったことなくても大丈夫ですか。**

**A** 初めて料理をする職員が大半ですが、先輩に教わりながら毎当務（夜、朝）作るので自ずと上達します。

**Q 髪型に決まりはありますか。**

**A** 頭髪については、前髪、襟元、耳元ともに短めにしていますが、災害対応に支障がない髪型なら問題ありません。また、最近では頭髪を染めることが一般化していますが、消防職務を遂行する上で頭髪の染色は必要ありません。

**Q 悲惨な現場に耐えられるか心配ですが、どう乗り越えていますか。**

**A** 悲惨な現場を目にするのは、初めての人が多いと思います。

悲惨な現場に行った際は、上司や同期に話をしてストレスを溜めないようにしています。

**Q 女性がつけない業務はありますか。**

**A** 重量物を30kg以上持たせない、有毒ガスが発生する恐れのある現場で活動させない等ありますが、基本的には男性職員と同様の活動が可能です。

（労働基準法第64条の3）



お待ちして  
おります！



令和4年4月

総務課